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UN MEDIO DIGITAL EN EVOLUCIÓN

Aqui Diario,

Nacido en julio de 2023, Aquí Diario es el periódico digital que ha llegó para revolucionar la 
manera de informar en A Mariña y el occidente asturiano. Con un enfoque riguroso, veraz 
y de calidad, este medio apuesta por una conexión directa y cercana con el lector.

Desde su creación, el proyecto ha crecido significativamente. Este verano de 2024, Aquí 
Diario amplió su cobertura hacia otras comarcas de la provincia de Lugo, reforzando su 
compromiso de ser un puente informativo. Este crecimiento refleja no solo el éxito del 
medio, sino también su voluntad de adaptarse a las necesidades de una audiencia en 
constante evolución.

En su página web y redes sociales, Aquí Diario ofrece una combinación dinámica de 
noticias, reportajes, entrevistas y artículos de opinión. La propuesta editorial busca ir más 
allá de la información diaria, aportando análisis, contexto y una visión diferente sobre la 
actualidad.

Con un enfoque digital, el contenido audiovisual tiene un papel central. El equipo de Aquí 
Diario se traslada a los eventos, actos y festividades más relevantes para crear piezas 
audiovisuales que acercan al lector al corazón de cada historia. Este esfuerzo por capturar 
y transmitir el contexto es una de las señas de identidad del medio.

Aquí Diario no solo busca informar sobre lo que preocupa al ciudadano, sino también 
entretener y aportar ideas para disfrutar del tiempo libre. El análisis ocupa un lugar 
preponderante, ayudando a los lectores a comprender la realidad desde diferentes 
perspectivas.

Más que un periódico digital, Aquí Diario se define como un lugar de encuentro y debate 
que fomenta el sentimiento de comunidad. Su compromiso no solo es con la información, 
sino también con las personas, invitándolas a compartir historias, eventos y comentarios 
para construir juntos un medio más cercano y participativo.

Con la mirada puesta hacia adelante, Aquí Diario reafirma su compromiso de escuchar a 
sus lectores, mejorar continuamente y mantenerse como una plataforma que conecta cada 
rincón de A Mariña, Occidente Asturiano y la provincia de Lugo.

¡SEGUIREMOS INFORMANDO... JUNTOS!
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ALCALDESA DE BARREIROS,
FAI UN BALANCE «BO» DO 2024

Ana Ermida ,

Alcaldesa de Barreiros desde 2019, Ana Ermida fai balance do 2024, un ano« bo», aínda 
que con matices. E confía que o 2025 sexa mellor e permita que o traballo sementado 
floreza con forza.

–Que espera do 2025?

–Esperemos que 2025 nos dea tranquilidade e podamos recoller o froito das cousas que 
se viron xermolar. Parece que en 2024 empezaron a florecer os traballos que fomos 
facendo, aínda que ás veces hai moito dese traballo que non se pode visualizar.

–Que balance fai do 2024?

–O balance é bo, aínda que houbo algúns acontecementos que foron duros. Pero tanto 
para a veciñanza como para o concello foi positivo. Hai que resaltar os avances da 
depuradora de San Miguel, que era un obxectivo do noso goberno. Déronse pasos 
importantes no abastecemento de auga e tamén organizamos eventos como os 
mercadiños ou as carreiras populares, que nos situaron nunha boa posición. En definitiva, 
foi un ano de moito traballo, pero no que avanzamos en moitos eidos. Por exemplo, o 
servizo de socorrismo tamén deu un salto cara adiante moi importante que apoiouse no 
traballo feito con anterioridade.

–Cal é o problema coa auga?

–O problema dáse principalmente en agosto, porque non hai infraestrutura para tanta 
demanda. Este ano fixemos algunhas obras e agora firmamos un convenio coa Deputación 
que nos permitirá respirar con tranquilidade. Sen embargo, o obxectivo é máis ambicioso.

–Que importancia ten a cultura para o Concello de Barreiros?

–Queremos a dinamización do Concello como un espazo onde a xente poda participar. 
Tamén queremos levar actividades ás parroquias. Fixemos talleres, actuacións... Abrimos 
as bibliotecas rurais, que é un apartado no que queremos seguir traballando... O noso 
obxectivo como goberno é democratizar a cultura.

–Podemos falar entón dun ano de proxectos que terá continuidade...

–Hai obras, como as da auga, que non se ven, pero son moi importantes. Requiren moito 
traballo e investimento. E quero poñer en valor o traballo que fan todos os concelleiros e 
tamén o persoal municipal, que está moi implicado. Hai que ter en conta que ningún 
concello pode funcionar sen iso.

«ESPEREMOS QUE 2025 NOS DEA TRANQUILIDADE E PODAMOS 
RECOLLER O FROITO DAS COUSAS QUE SE VIRON XERMOLAR»
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Las playas de A Rapadoira, en Foz, y Lóngara, en Barreiros, son los dos centros de 
actividad principales de Sensación Surf Escola. En Semana Santa de 2025 dará comienzo 
una nueva temporada. Y Antonio Rodríguez, propietario de la firma, anuncia que 
«seguiremos en la misma línea, pero con algunas novedades».

Sensación Surf Escola inició su andadura en 2010 en Barreiros y, tres años más tarde, se 
expandió a Foz. Ahora, ofrece una iniciativa consolidada que, según explica Antonio 
Rodríguez, posee dos caras muy diferenciadas en función del lugar en el que los usuarios 
prefieran surcar las olas: «La demanda es muy diferente. En Foz, las condiciones del mar 
marcan mucho la actividad, por lo que está dirigida a niños más pequeños. En Barreiros es 
muy distinto, un lugar para disfrutar del surf al 100%».

En los catorce años que han pasado desde que la firma echó a andar, Rodríguez detecta 
cambios: «La demanda ha crecido, porque el surf está cada vez más presente en la 
televisión y también han aparecido más publicaciones especializadas. Es una modalidad 
que es accesible y llama la atención, por lo que, en verano, atrae a gente que quiere probar 
cosas diferentes».

El verano, es precisamente, el momento de máxima efervescencia de Sensación Surf. «En 
2024, empezamos en Semana Santa con mal tiempo, pero al final salvamos. Después, en 
julio empezamos flojito, pero en agosto hubo una explosión. En los meses de septiembre y 
octubre estuvo más calmado, con turismo extranjero. Pero el balance es bueno», 
manifiesta Antonio Rodríguez.

Ahora, ultima los detalles para volver a ofrecer experiencias intensas en la temporada 2025.

CON BASE EN FOZ Y BARREIROS, 
INICIARÁ LA NUEVA TEMPORADA EN 

SEMANA SANTA

UNA OPCIÓN IDEAL PARA
DOMINAR LAS OLAS EN A MARIÑA

Sensacion Surf Escola ,
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REVOLUCIONA LA NAVIDAD CON SU PANETTONE ARTESANAL

A Despensa do Galipizza

Este año, A Despensa do Galipizza sorprende con una apuesta innovadora y deliciosa: su 
panettone artesanal. Elaborado mediante un cuidado proceso de fermentación lenta, este 
clásico navideño se reinventa con sabores únicos y atrevidos como el chocolate blanco 
con jengibre, sin dejar de lado las opciones más tradicionales como el de naranja con 
chocolate. «Queremos que nuestros clientes se atrevan a explorar nuevos sabores sin 
renunciar a la calidad y la autenticidad de lo artesanal», explica Tatiana Gómez Gorriti, 
quien asegura que este producto no solo encanta, sino que es capaz de generar auténtica 
adicción.
 
La elaboración del panettone no es tarea fácil. Según Tatiana, el proceso requiere 
paciencia y dedicación, ya que las largas fermentaciones artesanales son clave para 
obtener un producto de calidad. Sin embargo, el esfuerzo merece la pena: «Es 
enormemente gratificante ver cómo la gente disfruta de algo que haces con tanto cariño. 
Todos coinciden en que nuestros panettones son irresistibles».

Entre las opciones que más éxito están teniendo se encuentran el panettone de chocolate 
blanco con crema de chocolate y el de caramelo salado, perfectos para los paladares más 
golosos. Sin embargo, también hay quienes se mantienen fieles a lo clásico y prefieren el 
de naranja con chocolate. Pero para los más atrevidos, Tatiana recomienda probar el de 
chocolate blanco con jengibre, un sabor que, aunque pueda parecer inusual, «es un 
auténtico placer para los sentidos».

A Despensa do Galipizza no le basta con innovar en el mundo del panettone. Este año, 
también han preparado propuestas únicas para sorprender en las mesas navideñas. Para 
Nochebuena, destacan el tradicional Tronco de Navidad, reinventado con un relleno de 
mousse de chocolate blanco, y la espectacular Corona de Navidad, elaborada con 
profiteroles rellenos de mousse de turrón de Jijona.

En Fin de Año, proponen un postre fresco y diferente: un montado de nata, fresas y 
chocolate blanco. Además, incluyen una espectacular tarta de queso bañada en chocolate 
rojo, un postre que no solo entra por los ojos, sino que nunca falla en el paladar.

De cara al Día de Reyes, los roscones ya están causando sensación. «Ya hay lista de 
encargos, incluso nos paran por la calle para reservar el suyo», comenta Tatiana. Además, 
prometen sorprender con un sabor nuevo que dará mucho que hablar.Tras el cierre de la 
emblemática pastelería, el año pasado los ribadenses se llevaron una grata sorpresa al 
surgir la colaboración entre La Candelaria y A Despensa do Galipizza. Es una tradición 
fundamental en la localidad, y en A Despensa do Galipizza se esfuerzan por mantenerla 
viva. «Cuidar las tradiciones es muy importante para nosotros. La gente espera con ilusión 
el Roscón de La Candelaria, y nosotros nos aseguramos de que no falte en sus mesas».

El éxito de A Despensa de Galipizza no es casual. Surgió tras la pandemia, cuando muchos 
clientes comenzaron a solicitar productos de Galipizza para consumir en sus hogares. 
Desde entonces, el objetivo ha sido claro: ofrecer productos artesanales de alta calidad, 
hechos con mimo y con ingredientes seleccionados. Encargar sus postres es muy sencillo. 
Los clientes pueden contactar por teléfono, WhatsApp o acercarse directamente a 
Galipizza. «Recomiendo llamar, porque así puedo asesorarles directamente. A mucha 
gente le gusta dejarse aconsejar, y nosotros siempre estamos encantados de ayudar», 
concluye Tatiana.
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CASTROPOL AHONDA EN EL

EN DESTINO

Plan de Sostenibilidad Turistica

DESPUÉS DE QUE SE INAUGURASEN LOS 
PANTALANES EN EL MUELLE EN MAYO DE 

2024, SE LLEVARÁN A CABO NUEVAS 
INICIATIVAS EN LA SEGUNDA FASE DEL 

PROYECTO, EN 2025

El proyecto de construir un mejor Castropol continúa en marcha. Después de un 2024 
marcado por la continua actividad, ahora se entrará en un 2025 en el que algunos 
proyectos llegarán a la conclusión y en el que se cimentarán otros que permitan dar un 
paso adelante en sectores como el deporte, el turismo o la movilidad. 

Uno de los logros destacados del 2024 fue la implementación de la primera fase del Plan 
de Sostenibilidad Turística en destino. Los pantalanes del muelle fueron inaugurados el 2 
de mayo y supusieron un impulso para el Ayuntamiento. En 2025 está previsto que se 
implemente la segunda fase del plan, en la que se llevarán a cabo actuaciones como la 
rehabilitación del lavadero de Arroxo, la rehabilitación del punto turístico del atalaya de 
Figueras, la instalación de una pérgola en el área recreativa de Arnao o la construcción de 
una pasarela a pie para acceder a la playa de Arnao desde Figueras. También se finalizará 
la acera de San Roque en Castropol.

Algunos de los hitos alcanzados por el Ayuntamiento de Castropol en 2024 incluyen la 
mejora de fachadas y soleras de la escuela de Figueras, intervención que había solicitado 
la dirección del centro; la mejora de la Escuela de las Campas en cuanto a interiores, 
funcionalidad y mobiliario; la instalación de un parque infantil en Balmonte que había 
demandado el vecindario; o el incremento de talleres para la ciudadanía en disciplinas 
como la pintura, la cerámica o el ajedrez. 

En 2024 también se inició el plan de vías en Presno, que será concluido en 2025 y 
comprende la mejora de alrededor de 7 kilómetros de tramos de carreteras. La alta oferta 
deportiva en modalidades como el ciclismo, las carreras pedestres, la equitación o la 
natación tendrá continuidad en el nuevo año. Y también se ha consolidado en los últimos 
meses el turismo de naturaleza, especialmente vinculado con la ornitología.

De cara a 2025, el equipo de Gobierno liderado por Francisco José Vinjoy pondrá en 
marcha otros proyectos como la creación de un nuevo parque infantil y el acolchado de 

seguridad del campo de fútbol en Barres. También se llevarán a cabo la mejora energética 
del albergue de Tol y la creación de un espacio para el Centro de Capacitación Digital del 
municipio.

En los próximos meses también se realizará una mejora integral del Sindicato de Figueras, 
lugar de las asociaciones, y también se ha adjudicado el proyecto de mejora energética del 
Colegio La Paloma. 

Otra acción que se implementará será la del encauzamiento de aguas pluviales del en 
Berbesa, que generan problemas en las casas aledañas al río. Y también está previsto que 
acabe en el primer trimestre el proyecto de la Calle del Puerto. Dos proyectos más que 
podrían ir tomando forma son los de los callejones de Figueras y el de las aceras 
Barres-Figueras.
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LLEVA SU PASIÓN POR EL TATUAJE A RIBADEO
CON LA APERTURA DE COSTUME TATTOO

Carlos Fonteseca
Carlos Fonteseca es un joven ribadense de 26 años que ha decidido emprender su propio camino en el mundo 
del tatuaje. Tras años de aprendizaje y experiencia en diferentes estudios, ha abierto su propio espacio, Costume 
Tattoo, en su localidad natal. En esta entrevista, Carlos nos cuenta cómo comenzó en este arte, su evolución 
como tatuador y la acogida que ha tenido su estudio en Ribadeo. 

¿Qué te motivó a dedicarte al mundo del tatuaje? ¿Cómo fueron tus inicios en esta profesión? 

Mi camino comenzó estudiando Bachillerato de Artes en Burela, luego pasé un año en Madrid cursando 
Ilustración, y más tarde estudié Fotografía en A Coruña. Mi interés por el tatuaje surgió en 2015, gracias a un 
compañero del instituto en Burela que ya tatuaba. Empecé de manera amateur, tatuando a colegas gratis y 
aprendiendo a base de ensayo y error. En aquella época, éramos varios en el instituto los que compartíamos esta 
afición, y años más tarde coincidimos trabajando juntos en el estudio Lagaña Tattoo. Nos retroalimentábamos 
mutuamente y, claro, también buscaba referencias en tatuadores de nivel para inspirarme.

Hace cuatro años decidí tomármelo en serio y empecé a tatuar en un estudio en la zona de Riazor, en A Coruña. 
Dos años después, surgió la oportunidad de trabajar en Burela, en el estudio de Héctor (@fodelopelexo). Fue una 
etapa muy enriquecedora: aprendí muchísimo y también me moví por otros estudios, como Katattoomba en A 
Coruña y Camaleón Tattoo en Lugo.

¿Por qué decidiste abrir tu propio estudio en Ribadeo? ¿Cómo ha sido la acogida del estudio en estos 
primeros días?

Decidí abrir Costume Tattoo porque tenía ganas de embarcarme en un proyecto personal. Además, muchos 
clientes de Ribadeo se desplazaban hasta Burela, y quería acercarles el tatuaje a casa, dar a conocer este mundillo 
en mi propia tierra. La inauguración, hace un par de semanas, fue increíble: esperaba gente, pero no tanta. Fue un 
día perfecto, con música en directo a cargo de Sintético Fantástico y un ambiente maravilloso.

En Costume Tattoo, además de tatuajes, ofrecemos piercings gracias a Carla (@vanlupiercing), quien colabora 
conmigo desde Camaleón Tattoo.

¿Tienes un estilo de tatuaje definido o te adaptas a las ideas de tus clientes? ¿Cómo es tu proceso de 
diseño?

Mi estilo favorito es el tradicional, aunque me adapto bastante al cliente. Hago líneas finas, tatuajes con sombras… 
depende de lo que busquen. El proceso es sencillo: el cliente trae su idea, yo preparo el diseño y, si hay que hacer 
cambios, los ajustamos antes de empezar. También disfruto mucho cuando eligen algún diseño de mi flash book.
Para mí, los tatuajes más especiales son siempre los que tienen un significado profundo, como los dedicados a 
familiares o amigos cercanos.

¿Cómo ves la evolución del tatuaje en la sociedad? ¿Crees que está más aceptado ahora que antes? 

Sobre la evolución del tatuaje en la sociedad, creo que sí, es más aceptado que antes; ya no se ve como algo de 
“yonkis o delincuentes”. Pero aún queda camino: hay que educar al cliente para que entienda que un tatuaje no 

es un simple dibujo en papel. La piel envejece, tiene vida, y el 
tatuaje no lucirá igual para siempre.

¿Qué consejo darías a alguien que quiera dedicarse a esta 
profesión?

Mi consejo para quien quiera iniciarse en este mundo es dibujar 
como si no hubiera un mañana y tener mucha paciencia. Al 
principio hay que saber decir “no” a ciertos trabajos y aceptar que 
cometerás errores.

¿Cómo pueden encontrarte los interesados en conocerte o 
reservar una cita?

Podéis encontrarme en Costume Tattoo, en la Calle Viejo Pancho 
9, en Ribadeo, o en mis redes sociales: Instagram 
@costumetattoo o @carlosfonteseca.
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Juan Manuel Sánchez Salgueiro, Raquel Trasancos Dovale, Hugo Gómez "Ron" Novoa, 
Pablo Guijarro Infante, Cristina García Parapar y Gerardo Veiga de Bartolomé, entre 25 y 35 
años, dedican horas de su día a organizar las fiestas patronales de San Roque en Viveiro 
2025, que se celebrarán en agosto. A través del presidente de la asociación Viveiro en 
Festas, Juan Manuel Sánchez, realizamos un recorrido por el día a día y la implicación de 
un grupo de jóvenes que apuesta por el trabajo conjunto entre vecinos y comisión para 
sacar adelante unas fiestas que realmente representen lo que Viveiro quiere transmitir: «a 
cidade que sempre ri».

Sánchez asegura que desde que asumieron esta responsabilidad «foron uns meses 
ilusionantes e complexos. Os primeiros foron de moito traballo, debido á necesidade de 
crear a asociación para a organización da comisión e poñer todo a punto para comezar 
coa xestión propiamente dita. É un traballo moi gratificante, sobre todo trala acollida que 
tivo o anuncio da creación da comisión, que nos dá a forza necesaria para continuar e facer 
todo o posible para a organización das festas». Son conscientes de que adquirieron un 
compromiso moi importante «pero tamén de crecemento persoal, porque temos a Viveiro 
presente en todo momento e cremos que levar a cabo as súas festas patronais é unha 
forma marabillosa de achegar o noso gran de area», asegura Sánchez.

Juventud y compromiso:
ASÍ SE ORGANIZAN LAS FIESTAS DE SAN ROQUE EN VIVEIRO

La comisión Viveiro en Festas está trabajando en la 
organización de un programa que capture la esencia de Viveiro, 

con un toque innovador, fomentando el sentimiento de 
pertenencia entre todos los vecinos

De izquierda a derecha: Pablo Guijarro, Juan Manuel Sánchez, Gerardo Veiga, 
Raquel Trasancos, Cristina G. Parapar y Hugo "Ron" Gómez

Iniciativas para recaudar fondos

Estos jóvenes llevan meses inmersos en crear iniciativas para recaudar fondos y hacer 
posibles las fiestas. «Como sempre dicimos, a nosa idea é involucrar ao máximo os veciños 
e veciñas para xerar un sentimento de pertenza e animalos a colaborar coa organización», 
considera. El pasado 21 de diciembre celebraron una cena de Navidad con una gran 
acogida, ya que «en cuestión de catro ou cinco días enchemos todas as prazas que 
tiñamos dispoñibles e aínda quedou xente na lista de agarda». Siempre tienen palabras de 
agradecimiento «a todas as persoas que quixeron colaborar asistindo á cea».

También pusieron a la venta un calendario de fotos antiguas de Viveiro. Tras una preventa 
con gran éxito y una venta en el bajo de la Biblioteca Municipal, ahora siguen con su 
distribución «nos comercios adheridos ao Centro Comercial Histórico que quixeron 
colaborar connosco e noutros comercios de todo Viveiro. Ademais, nas datas de Nadal 
volveremos a vendelos de maneira presencial para quen aínda non teña o seu ou o queira 
regalar a algún ser querido».

Proyecto para las fiestas

Las fiestas de San Roque son unas celebraciones señaladas en el calendario de Viveiro. 
«Son datas moi especiais e iso é un aliciente para traballar coa ilusión de que poidan saír 
da mellor forma posible». Se muestran cautos, «xa que é o primeiro ano que as 
organizamos e hai moito tempo que unha comisión non se fai cargo destas festas, pero 
temos grandes ideas que cremos que poden gustar a toda a veciñanza».

Preguntados por la programación explican que «cremos que calquera celebración festiva e 
cultural debe beber da tradición que a levou ata onde está, pero sen esquecernos de 
atender ás necesidades de todo o mundo. Queremos organizar unhas festas que 
representen a esencia de Viveiro, pero cun toque innovador que caracteriza ás novas 
xeracións e poder así xerar ese sentimento de pertenza en toda a xente, que é parte do 
noso obxectivo».
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EN EL OCCIDENTE ASTURIANO Y A MARIÑA LUCENSE

Calendario de Festivos Locales 2025

Descubre las festividades locales más destacadas de Occidente Asturiano y A Mariña, 
organizadas por concejos. Desde tradiciones centenarias hasta celebraciones modernas, estas 

fechas son una invitación para disfrutar de lo mejor de cada municipio.

Boal
29 de mayo: Festividad de San Fernando.
25 de julio: Festividad de Santiago.

Castropol
25 de julio: Santiago Apóstol.
5 de diciembre: Puente de Invierno.

Coaña
25 de julio: Santiago.
26 de diciembre: San Esteban.

El Franco
29 de septiembre: Día de San Miguel.
9 de septiembre: Día siguiente a la fiesta de Los 
Remedios.

Grandas de Salime
4 de agosto: Festividad local.
10 de octubre: Día festivo municipal.

Illano
4 de marzo: Martes de Carnaval.
28 de agosto: Festividad de San Agustín.

Navia
25 de julio: Fiesta de Santiago.
10 de septiembre: Jira de Puerto de Vega.

Salas
29 de abril: Martes de Ferias (todo el concejo).
24 de junio: San Juan Bautista (Cornellana).
7 de julio: La Festona (La Espina).
25 de agosto: Festividad del Bollo (Salas).

San Martín de Oscos
4 de marzo: Martes de Carnaval.
11 de noviembre: Día de San Martín.

San Tirso de Abres
15 de mayo: San Isidro.
24 de junio: San Juan.

Santa Eulalia de Oscos
4 de marzo: Martes de Carnaval.
25 de agosto: Festividad local.

Tapia de Casariego
3 de marzo: Carnaval.
16 de julio: Virgen del Carmen.

Taramundi
4 de marzo: Martes de Carnaval.
11 de noviembre: San Martín.

Tineo
16 de agosto: San Roque (todo el municipio).
19 de agosto: Día posterior a la última verbena de 
San Roque (excepto en Navelgas).
29 de agosto: La Caridad (solo en Navelgas).

Valdés
30 de mayo: Día del Fuero de Valdés (excepto en 
Trevías).
22 de agosto: San Timoteo (todo el concejo).
29 de septiembre: San Miguel (solo en Trevías).

Vegadeo
6 de junio: Viernes de Feria.
25 de agosto: Día después de la Jira.

Villanueva de Oscos
4 de marzo: Martes de Carnaval.
28 de julio: Santa Ana.

Villayón
25 de julio: Santiago Apóstol.
9 de septiembre: Santa María de Oneta.

Alfoz:
4 de marzo: Martes de Entroido
4 de agosto: Festa dos Chóferes

Barreiros:
4 de marzo: Martes de Entroido
26 de septiembre: San Cosme

Burela:
4 de marzo: Martes de Entroido
2 de junio: Lunes de las fiestas patronales

Foz:
4 de marzo: Martes de Entroido
16 de julio: O Carme

Lourenzá:
4 de marzo: Martes de Entroido
1 de septiembre: Lunes do Conde Santo

Mondoñedo:
15 de septiembre: Nuestra Señora de los Remedios
18 de octubre: San Lucas

Ourol:
13 de mayo: Nuestra Señora de Fátima
25 de agosto: Lunes de Naseiro

FESTIVOS OCCIDENTE ASTURIANO

FESTIVOS A MARIÑA

A Pontenova:
4 de marzo: Martes de Entroido
6 de octubre: Lunes de las Feiras

Ribadeo:
4 de marzo: Martes de Entroido
8 de septiembre: Santa María do Campo, Patrona de 
Ribadeo

Riotorto:
4 de marzo: Martes de Entroido
2 de mayo: Festivo local

Trabada:
4 de marzo: Martes de Entroido
25 de abril: San Marcos

O Valadouro:
4 de marzo: Martes de Entroido
9 de septiembre: Festa do Oito

O Vicedo:
4 de marzo: Martes de Entroido
4 de agosto: Santo Estevo

Viveiro:
4 de marzo: Martes de Entroido
24 de junio: San Xoán

Xove:
13 de junio: San Antonio
1 de septiembre: Fiesta Patronal



Viernes, 27 de diciembre de 2024 
Suplemento Promocional 11

1. Este es el nuevo restaurante gallego que desembarca en Gijón

El grupo hostelero Llanoponte, liderado por Juan Carlos Fernández, amplió su presencia en Asturias con la apertura de una 
nueva pulpería Mar de Rinlo en Gijón a principios de junio. El establecimiento, ubicado en la playa de Poniente, cuenta con 
capacidad para 300 comensales y una terraza semicubierta con vistas al mar. Especializado en mariscos y pescados, 
ofrece tanto platos exclusivos como su clásico pulpo a la brasa. Este ambicioso proyecto reforzó la expansión del grupo, 
que ya contempla futuras aperturas en Oviedo, Santander y Bilbao. 

2. La cadena Action se expande abriendo en Ribadeo su primer establecimiento del norte de España

Action abrirá su primera tienda en Ribadeo el 25 de enero, en el local que ocupaba Maxi Dia. La cadena, conocida por sus 
precios bajos y su amplia variedad de productos, busca revitalizar la zona comercial de Vilar y atraer clientes de A Mariña y 
Asturias. También ha iniciado la contratación de 13 nuevos empleados a tiempo parcial.

3. Marta Ortega de fin de semana en Ribadeo

Marta Ortega, hija del fundador de Inditex, visitó Ribadeo para asistir al XIX Torneo Alevín y Miniprebenjamín de Fútbol, 
donde su hijo participaba. Durante su estancia, paseó discretamente por el centro histórico y numerosos curiosos 
observaron de cerca el yate familiar Valoria amarrado en el puerto de Ribadeo.

4. Un nuevo cocedero de mariscos revoluciona A Mariña y el Occidente asturiano

Pablo Quintana Pérez, con 20 años de experiencia en el sector, inauguró Mariscos Ribadeo en Ribadeo, un cocedero de 
mariscos abierto al público. El establecimiento ofrece mariscos vivos y cocidos al instante, además de un servicio 
personalizado de pedidos. Con una amplia gama de productos gallegos y envíos a toda España en 24 horas, Mariscos 
Ribadeo se consolida como un nuevo referente en la localidad, destacándose por su frescura y atención al cliente.

5. Reabre el chiringuito con mejores vistas de Asturias

El chiringuito Playa de Porcía, ubicado en la espectacular playa de Porcía en El Franco, ofrece una experiencia única en el 
occidente asturiano. Especializado en pescados a la brasa y productos locales, destaca por platos como sardinas, bonito, 
atún rojo y mariscos frescos. Con un ambiente acogedor y vistas panorámicas, el establecimiento, dirigido por Jonathan 
Auviaño y su pareja, ha experimentado una gran popularidad desde su apertura.

HACEMOS UN REPASO A

DE LOS ÚLTIMOS MESES DE AQUÍ DIARIO

las noticias mas vistas
01

02

03

04

05
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En nuestro canal, donde ya hemos publicado más de 150 piezas audiovisuales en los últimos meses, reflejamos los momentos más 
especiales donde estamos presentes. Estos son los vídeos más vistos de Aquí Diario.

Como ya sabéis lectores y lectoras, Aquí Diario es un periódico joven, con apenas un año y medio de trayectoria, pero nuestra 
videoteca ya alberga una amplia diversidad de historias. Desde cualquier rincón de las comarcas de A Mariña, el Occidente, y la 

provincia de Lugo, hemos capturado eventos, fiestas, sucesos y sabores que definen nuestra tierra. Algunas de estas historias 
han trascendido nuestras fronteras, demostrando que en el universo digital, los límites no existen.

Campeonato de Coctelería A Mariña lucense

As San Lucas de Mondoñedo

La Fiesta del Percebe de Rinlo

Vendaval Fest

Coronación de la Reina del Entroido de Foz

Mercadiño de Nadal de Barreiros

A Mariña Plans con corazón

Subida de la marea en Vegadeo

Santalla de Oscos, Capital del Turismo Rural

Olas gigantes en Illa Pancha

Feria de la Miel de Boal

Domingo das Mozas del San Froilán de Lugo

Festival Osa do Mar

Ribadeo Indiano

Pulpería Mario en la Feria de Muestras de Tineo

DE AQUÍ DIARIO
Los videos mas vistos
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LA CERVECERÍA QUE SE FUSIONA
CON LAS VISTAS AL MAR EN BURELA

L'Urbana ,

Especializado en tapas, raciones y tardeo, el local se consolida como un punto 
de encuentro gracias a su ubicación privilegiada y su ambiente cuidado

La cervecería L'Urbana de Burela abrió sus puertas el pasado 22 de junio en pleno paseo marítimo de la 
localidad. Situada junto a la playa que lleva el mismo nombre, el local disfruta de «un entorno privilegiado 
que me enamora», asegura Dani Strochinski, su gerente. Este nuevo espacio se ha especializado en 
vermú, tardeo y en una oferta variada de tapas y raciones.

El balance de estos meses es «muy positivo», explica Dani. Así conocen sus vecinos a esta brasileña que 
lleva 27 años afincada en Burela y que «siente como suya». Habla con entusiasmo de su clientela. «Es 
fantástica, la gente de Burela es increíble. Muchos me siguen desde mi anterior local». Antes de abrir 
L'Urbana, Dani regentaba otro restaurante, con otro socio, pero decidió dar el salto tras enamorarse del 
nuevo espacio, vacío desde que otra cervecería cerró sus puertas.

Ahora, al frente de L'Urbana y con cuatro años de experiencia en hostelería, ha encontrado un equilibrio 
entre el trabajo y el disfrute. «El restaurante anterior me ocupaba demasiado tiempo. Este local, con su 
concepto de cervecería, atrae a todo tipo de público, desde jóvenes hasta familias, y no tan jóvenes. Nos 
especializamos en tapas y raciones, como el cachopo o las zamburiñas, y ofrecemos un espacio ideal 
para el vermú y el tardeo».

L'Urbana cuenta con un equipo de seis personas, reforzado con extras los fines de semana. El local cierra 
los miércoles, y Dani asegura que, a pesar de algún momento de estrés habitual en la hostelería, encuentra 
tranquilidad en el entorno. «El lugar es precioso, escuchar las olas y el sonido del agua ayuda a relajarse 
mientras los clientes disfrutan de un café o una cerveza en un ambiente acogedor».

En esta época navideña, el local destaca por su decoración cuidadosamente elaborada, que refleja el 
espíritu festivo de Dani. «En Brasil, la Navidad se vive mucho, y eso lo he trasladado a mi local». Las luces 
que adornan la terraza exterior y las estrellas que cuelgan del interior del establecimiento crean una 
atmósfera especial que no pasa desapercibida. «La decoración ha tenido muy buena acogida; estoy muy 
contenta con el resultado», añade.

La música también juega un papel importante en L'Urbana, que organiza conciertos diurnos 
ocasionalmente, creando un ambiente único. Además, Dani valora la colaboración con otros hosteleros de 
la zona. «Cada vez hay más unión. Nos estamos juntando para organizar eventos que fomenten que la 
gente se quede y consuma en Burela. Este pueblo tiene un gran potencial en hostelería y queremos darle 
más vida».

Con su ubicación privilegiada, cuidado al cliente y un ambiente que invita a disfrutar, L'Urbana se ha 
consolidado en pocos meses como un lugar de referencia en Burela.
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«NAVIA AFRONTA 2025 CON EL OBJETIVO DE FINALIZAR EL PGOU Y FACILITAR 
LA CONSTRUCCIÓN DE VIVIENDAS PARA FRENAR LA DESPOBLACIÓN»

Ana Isabel Fernandez,

La alcaldesa también destaca entre los proyectos previstos para 2025 
un «ambicioso» plan de arreglo de caminos y vías urbanas, así como 
continuar con la mejora del alumbrado y otros servicios fundamentales 

para el concejo.

«Es mucho lo que hay que hacer y muchas las ganas de hacerlo», asegura la alcaldesa de 
Navia, Ana Isabel Fernández, durante una entrevista en la que reflexiona sobre el 2024 y 
nos explica cómo encara 2025 en Navia, «el lugar de mi vida». Así se refiere al concejo al 
que su familia llegó buscando un futuro, donde creció y se formó, y tras una breve ausencia 
por motivos laborales, regresó para construir su hogar. «No imagino un lugar mejor para 
vivir, y eso explica mi compromiso como alcaldesa», asegura.

 ¿Cómo valora este 2024 al frente de la alcaldía?

Tomar las riendas de un gobierno municipal por primera vez entraña dificultades, propias 
de un proceso de adaptación. Era algo que ya preveía y expresé en mis reuniones con los 
vecinos. Sin embargo, todas estas dificultades las he asumido como un aprendizaje del 
que se verán buenos resultados. Hemos podido poner en marcha varios de los puntos más 
destacados de nuestro programa electoral.

¿Cuáles han sido algunos de estos logros a los que hace referencia?

Hemos reducido impuestos. Así, hemos bonificado el Impuesto Municipal sobre vehículos 
de tracción mecánica para los vehículos menos contaminantes y reducido el impuesto 
aplicable a las instalaciones de recarga para vehículos eléctricos o las que aprovechan la 
luz solar para consumo de energía. También hemos reducido el IBI de los inmuebles que 
instalen estos sistemas y, en las transmisiones hereditarias de la vivienda habitual, hemos 
rebajado el impuesto al máximo legal permitido, al 5%.

En cuanto a las infraestructuras, ¿qué proyectos han avanzado en este tiempo?

Hemos ampliado el alumbrado rural, mejorado la red de saneamiento para incorporar 
nuevos barrios, incrementado el servicio de abastecimiento de agua y realizado las obras 
necesarias para poner en marcha el nuevo depósito de agua de La Colorada.

En su proyecto, los temas relacionados con la infancia y los mayores ocupan un 
lugar destacado. ¿Qué acciones se han llevado a cabo en estas áreas?

Hemos centrado una parte importante de nuestro trabajo en la infancia y los mayores. En 
cuanto a los más pequeños, hemos invertido en los colegios públicos del concejo, 
atendiendo a demandas, y hemos colocado nuevas marquesinas para el autobús escolar. 
Además, uno de nuestros objetivos era la reparación de todos los parques municipales, y 
en ello hemos puesto todo nuestro empeño. En el año y medio que llevamos al frente del 
gobierno, hemos invertido 80.000 euros en la reparación y renovación de la mayoría de los 
parques del concejo, que presentaban problemas graves debido a la dejadez. 
Actualmente, estamos trabajando en el Parque de Los Campitos y el Parque de Los Patos. 
Nos queda la renovación completa del Parque Rodríguez Loredo, que se llevará a cabo 
junto con los dos parques biosaludables de Navia y Puerto de Vega, que se abordarán a 
principios de 2025.

¿Qué iniciativas se han puesto en marcha para mejorar la calidad de vida de los 
mayores?

De todos los proyectos en los que estamos trabajando, me siento especialmente 
satisfecha con el de Soledad No Deseada. Se trata de un programa para mejorar la calidad 

 ALCALDESA DE NAVIA

de vida de los mayores de 65 años que se encuentran en situación de soledad. La idea es 
acompañar a estos mayores, que viven solos y no tienen apoyo para gestiones diarias, 
como ir a consultas médicas, realizar trámites administrativos o hacer compras. También 
podrán recibir atención fisioterapéutica a domicilio. Todo esto se coordinará a través de los 
servicios sociales municipales, que realizarán una evaluación individualizada para cubrir las 
necesidades específicas de cada persona.

Acaban de aprobar los presupuestos. ¿Qué importancia tiene este paso para su 
gestión?

Así es, los hemos aprobado en plazo, algo que no ocurría con el anterior gobierno local, 
cuando se aprobaban en el Pleno de finales de marzo. Este año, tenerlos aprobados ya 
nos permitirá estar operativos mucho antes y avanzar en los proyectos previstos.

¿Qué espera para 2025?

Espero el nuevo año con mucha energía y ganas de poner en marcha una gran cantidad 
de proyectos, además de concluir algunos de los que ya están en marcha.

¿Cuáles son los proyectos más urgentes para el próximo año?

Uno de los más necesarios es finalizar la tramitación del PGOU y agilizar todos los trámites 
para que de nuevo se construyan viviendas en Navia. Esto es crucial para frenar la pérdida 
de población en el concejo. Además, realizaremos un diagnóstico para identificar los retos 
que debemos afrontar como concejo y poder abordar la despoblación de manera efectiva.

Algunos proyectos ya están en marcha, ¿cuáles son los más destacados?

Estamos trabajando en varios proyectos importantes, como la mejora del paseo marítimo 
en la zona del puerto de Navia y la renovación total del Museo de las Historias del Mar en 
Puerto de Vega. Además, planteamos un ambicioso plan de arreglo y mejora de caminos 
rurales y vías urbanas. En cuanto al alumbrado, tenemos previsto dotar de alumbrado 
público al pueblo de Balmeón y seguir mejorando la red, especialmente en la zona rural. 
Todo esto debe ir acompañado de una mayor agilidad en la resolución de los problemas 
que se presentan en el día a día. Es mucho lo que hay que hacer y muchas las ganas de 
hacerlo.

«Hemos podido poner en marcha varios de los puntos más destacados 
de nuestro programa electoral: hemos reducido impuestos; ampliado el 
alumbrado rural, mejorado la red de saneamiento para incorporar nuevos 
barrios, incrementado el servicio de abastecimiento de agua, hemos 
actuado en los parques infantiles…»

«De todos los proyectos en los que estamos trabajando, me siento 
especialmente satisfecha con el de Soledad No Deseada»



Viernes, 27 de diciembre de 2024 
Suplemento Promocional 15

«FOZ CONTINÚA DE MODA Y LA GENTE NOS ELIGE MÁS»

Fran Cajoto, alcalde de Foz,
AVANZA QUE EN 2025 SE CONCRETARÁN PROYECTOS «MUY BONITOS»

–¿En qué momento se encuentra Foz?

–Tenemos datos muy positivos de empadronamiento y crecimiento. 
Esto empuja a iniciar nuevas promociones inmobiliarias y a acabar 
antiguas estructuras del bum de la construcción que no se han 
desarrollado en décadas. En empleo, estamos a la cabeza de la 
comarca. Foz continúa de moda y la gente nos elige más.

–¿Cómo ha sido el 2024?

–Lo más destacado fue la construcción de una de las dos rotondas 
de Cangas, de la que solo queda por acabar el pintado y la 
señalización. Otro hito importante fue el de la depuradora de aguas 
residuales. Ha sido un año de mucho trabajo administrativo y en 
2025 veremos arrancar muchos proyectos.

–¿Qué se espera de 2025?

–Se ejecutará la segunda rotonda del proyecto y también se dará 
un impulso al cruce de A Corredoira. Se concretarán mejoras 
importantes en carreteras de la Diputación y va a ser un año de 
trabajo en el ciclo integral del agua. Queremos ver adjudicado el 
nuevo contrato para la mejora de las aguas potabilizadoras y 
también veremos un proyecto muy necesario como es el de la 
restitución del paseo de Cangas después de los desprendimientos. 
Por lo tanto, veremos en marcha grandes actuaciones.

–Mucho trabajo en infraestructuras…

–Seguimos trabajando en muchos proyectos. Algunos son de 
infraestructuras y otros son muy bonitos. Por ejemplo, en 
primavera, cuando haya césped, abriremos el primer parque canino 
de A Mariña en el Pico do Castro. También implementaremos 
mejoras en los horarios de la biblioteca y llevaremos a cabo otras 
actuaciones que contribuirán a mejorar mucho el pueblo.

A CABALLO ENTRE 2024 Y 
2025, FRAN CAJOTO, 

ALCALDE DE FOZ REALIZA 
BALANCE DE LOS TRABAJOS 
REALIZADOS DURANTE LOS 
ÚLTIMOS DOCE MESES Y DE 

LOS PLANES QUE ESTÁN POR 
VENIR EN EL NUEVO AÑO.
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ES UN PULMÓN PARA VILALBA
« »El poligono industrial

–¿Cómo es la salud del comercio en Vilalba?

–El comercio en Vilalba siempre ha sido bastante grande. 
Alrededor de 1.200 personas trabajan aquí todos los días, así que 
el comercio vive de la gente de aquí. El polígono industrial es un 
pulmón para Vilalba, porque la gente está asentada y hay futuro.

–¿Cómo es la actualidad del polígono?

–En la Asociación, tenemos 220 socios y esperamos que ese 
número aumente. También queremos darle un empujón a la 
ampliación de terreno que se quedó estancada en 2017. Hay 
bastante demanda por parte de empresas y la ubicación posee 
potencial. Además, sectores como el lácteo o el eólico son 
importantes pese a que la administración pública no haya metido 
mucha baza.

–¿Qué balance hace del 2024?

–Ha sido el primer año entero de la nueva directiva. Los primeros 
meses sirvieron como toma de contacto. Después de valorar las 
necesidades tanto del comercio como del polígono, desarrollamos 
en marzo el plan estratégico 2023-2027. En lo que se refiere al 
comercio, conseguimos la denominación de centro comercial 
abierto, lo que nos permite acceder a subvenciones de la Xunta de 
Galicia. Hicimos campañas como San Valentín, el Día del Padre, el 
Día de la Madre o la Vuelta al Cole. Y ahora también estamos 
realizando una en Navidad.

–¿Y para el polígono?

–En el polígono veíamos que hacía falta mucho mantenimiento, 
porque durante muchos años no se hicieron obras en él. La 
superficie es de 400.000 metros cuadrados y en él se encuentran 
100 empresas. Para nosotros, era importante saber por qué no se 
hacían las cosas. No se accedía a subvenciones porque el 
Concello de Vilalba carecía de la certificación de concello 
emprendedor. Así que nos reunimos con los partidos políticos 
para explicarles la importancia de obtener esa certificación. 
Finalmente, fue aprobada en noviembre y eso nos permite 
acceder a dos proyectos. Analizamos cuáles son los más 
necesarios y, probablemente, son la iluminación y la seguridad. 
Aunque podríamos cambiar uno de ellos por el arreglo de viales. 
Ahora, en 2025, el objetivo es que se lleven a cabo las obras del 
polígono y establecer unas líneas de trabajo que sean iguales 
todos los años.

JESÚS VIVERO, GERENTE DE LA ASOCIACIÓN DE EMPRESARIOS 
SETE PONTES, REALIZA UN BALANCE DEL 2024

La directiva de la Asociación de Empresarios Sete 
Pontes cambió a mediados de 2023. Ahora, tiene 

por delante un ciclo que concluirá en 2027 para 
ponerse al día en algunas de las tareas pendientes. 

Jesús Vivero, gerente del colectivo, desgrana la 
actualidad a finales de 2024.



Viernes, 27 de diciembre de 2024 
Suplemento Promocional 17

La multinacional holandesa Action, especializada en productos no alimentarios 
a precios reducidos, inaugurará su primera tienda en Ribadeo el sábado, 25 de 
enero. La nueva tienda estará ubicada en la nave que anteriormente ocupaba 
Maxi Dia, junto a la gasolinera O Xardín, marcando su llegada a la provincia de 

Lugo y fortaleciendo la oferta comercial del municipio.

Que es Action?

?

La apertura supone la creación de 13 empleos con contratos indefinidos a tiempo parcial 
de 20 horas semanales. Tras iniciar en octubre la selección de cargos intermedios, la 
compañía concluyó la contratación para esta tienda, que forma parte de su plan de 
expansión en España.

Con un catálogo de más de 6.000 productos distribuidos en 14 categorías, como bricolaje, 
cuidado personal, juguetes y multimedia, Action busca sorprender a sus clientes con 
precios bajos y una oferta renovada semanalmente. Destacan especialmente los 1.500 
productos disponibles por menos de un euro, una estrategia clave para fidelizar a su 
creciente clientela.

La elección de Ribadeo no es casual. Su posición geográfica, que atrae a consumidores de 
A Mariña lucense y el occidente asturiano, convierte al municipio en un punto de interés 
para grandes cadenas comerciales. La zona de Vilar, donde ya operan Eroski, Decathlon, 
Mercadona, Lidl y Jysk, incrementará su atractivo con la incorporación de Action.

Action destaca por su modelo de negocio eficiente, que permite mantener precios bajos sin 
renunciar a la calidad y la sostenibilidad. Según la compañía, el uso de proveedores 
responsables y el aumento de productos con certificaciones como FSC, Fairtrade o 
Rainforest Alliance, refuerzan su compromiso con un comercio ético y sostenible.

Desde su fundación en 1993 en los Países Bajos, Action ha experimentado un crecimiento 
exponencial. Actualmente, cuenta con más de 2.750 tiendas en 12 países y en 2023 
alcanzó unas ventas de 11.300 millones de euros, atendiendo a 17,6 millones de clientes 
semanales.

Con la inauguración de esta nueva tienda en Ribadeo, Action refuerza su presencia en 
España y promete convertirse en un referente para los consumidores de la zona, 
apostando por su lema: "Bueno y barato pueden ir de la mano".


